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Divulgação

A Prefeitura de Gurupi 
divulgou oficialmente a pro-
gramação para o Carnaval de 
2024, prometendo uma ce-
lebração repleta de atrações 
para os foliões. O evento terá 
início no dia 9 de fevereiro e 
se estenderá até o dia 13, so-
mando cinco dias de festivi-
dades no município.

O Bolsa Família chega ao ca-
lendário de janeiro com 159,9 mil 
famílias contempladas no Tocan-
tins. O cronograma de pagamen-
tos do programa de transferên-
cia de renda do Governo Federal 
teve início na última quinta, 18. 
O valor médio recebido nos 139 
municípios do estado chega a  
R$ 701,84.

Dados levantados pelo De-
tran monstram que em 2023, 
transitar em velocidade superior 
à máxima permitida foi a infra-
ção de trânsito mais comum 
entre os condutores tocantinen-
ses, com 156.914 mil autuações 
registradas. Isso representa um 
aumento de 6,10% nas multas 
dessa tipificação registradas em 
relação ao ano de 2022, em que 
foram registradas 147.899.

Naiara Azevedo é uma 
das atrações confirmadas.

Dados foram divulgados pelo Detran.

Comerciantes e cidadãos que frequentam a 
avenida LO-09 manifestaram insatisfação em 
relação ao projeto de reforma que está em an-
damento pela Prefeitura de Palmas. Leia nesta 

reportagem os principais relatos que estão ge-
rando impactos negativos nos negócios. Execu-
tivo informou que fará adequações no projeto 
para atender pedidos da comunidade. PÁG 03
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O Manejo Integrado 
do Fogo compreen-
de diversas etapas, 
sendo a prevenção/

educação, prepa-
ração/prontidão, 

supressão/resposta e 
pós-fogo.

AVISO DE LICITAÇÃO – CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 01/2024

Concorrência Eletrônica 01 - 2024. O objeto da presente licitação é a esco-
lha da proposta mais vantajosa para a CONSTITUI OBJETO DA PRESENTE 
LICITAÇÃO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SER-
VIÇOS TÉCNICOS PROFISSIONAIS ESPECIALIZADOS PARA ORGANI-
ZAÇÃO, ELABORAÇÃO E REALIZAÇÃO DE CONCURSO PÚBLICO, PARA 
PROVIMENTO DE CARGOS DO QUADRO EFETIVO DO MUNICÍPIO DE TA-
BOCÃO - TO, conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas 
neste Edital e seus anexos. Edital: sede da Prefeitura, dias úteis, das 08:00 às 
11:00, ou https://tabocao.megasofttransparencia.com.br/contratos-convenios-
-e-licitacoes/procedimento-licitatorio, ou www.portaldecompraspublicas.com.
br Maiores informações: tel. (63) 3440-1307
Data da Abertura: 12/02/2023 às 09h

Tabocão - TO, 22/01/2024

Diego Henrique Silvério Costa
Presidente CPL

O FAMOSO "GATO"

Somente em 2023 a 
quantidade de energia fur-
tada no Tocantins, consi-
derando o consumo médio 
da classe residencial, daria 
para abastecer uma cida-
de como Colinas por um 
período de um ano. O mu-
nicípio, conforme o último 
censo do IBGE em 2022, 
possui 34.233 habitantes e é 
o 6º maior no Estado.

Conforme dados di-
vulgados pela Energisa, a 
quantidade de energia fur-
tada em 2023 foi de 35.492 
MWh. Um balanço feito 
pela Concessionária em 
parceria com a Polícia Ci-
vil do Estado (PCTO) mos-
trou que, no ano passado, 
31.918 inspeções conjuntas 
foram realizadas e 4.085 ca-
sos de furtos foram identi-
ficados. Além disso, foram 
registrados 139 boletins de 
ocorrências, o que equivale 
a uma média de um a cada 
três dias.

“O famoso ‘gato’, como 
é popularmente conheci-
do o furto de energia, está 
descrito no Artigo 155, Pa-
rágrafo III do Código Penal 
e prevê uma pena de um a 
quatro anos de reclusão, e 
multa. Além de responder 
a um processo criminal, a 
pessoa que comete este ti-
po de delito está colocando 
a sua vida e a de seus fami-
liares em risco, vez que na 
maioria dos casos a pessoa 
não possui capacitação para 
realizar essas ligações elétri-
cas”, destaca a delegada ti-
tular da Delegacia Especia-
lizada de Repressão a Cri-
mes contra Concessionárias 
de Serviço Público (DRCSP 
– Palmas), Lucélia Marques.

De acordo com o coor-
denador de Medição e 
Combate a Perdas da Ener-
gisa, Ricardo Pedrosa, a li-
gação clandestina de ener-
gia elétrica é considerada 
um crime e, além disso, po-
de colocar em risco a vida 
das pessoas. Ele destacou 
ainda, a importância de de-
nunciar casos de ligações 
clandestinas, uma vez que 
todos os usuários acabam 
pagando pelos custos des-
ses crimes.

“A rede elétrica foi pro-
jetada para atender a um 
determinado número de 
clientes. Furtos de energia, 
ou os famosos ‘gatos’, po-
dem prejudicar todos os 
usuários, causando sobre-
carga na rede, oscilações, 
quedas de energia e danos 
a equipamentos e transfor-
madores. Por isso é funda-
mental que a população 
esteja ciente dos riscos e 
prejuízos associados ao 
furto de energia elétrica e 
a utilize de forma respon-
sável e legal, garantindo a 
segurança e o bem-estar de 
todos”, explicou.

O furto de energia elé-
trica é uma infração tipifi-
cada nos artigos 155 e 171 
do Código Penal Brasileiro, 
sujeita a penas que incluem 
até quatro anos de reclu-
são, além de uma multa. 
Importante destacar que a 
denúncia de casos de furto 
de energia pode ser realiza-
da de maneira fácil e anôni-
ma. Para isso, basta entrar 
em contato com a Energisa 
por meio dos diversos ca-
nais de atendimento dispo-
níveis, como o call center, 
no número 0800 721 3330.

Energia furtada no TO 
em 2023 é suficiente 
para abastecer Colinas

INCÊNDIOS FLORESTAIS

 Divulgação

COM O OBJETIVO DE OFERECER SUPORTE AOS GESTO-
RES MUNICIPAIS E COMUNIDADES LOCAIS, O NATURA-
TINS E O WWF-BRASIL LANÇARAM A CARTILHA.

Naturatins disponibiliza cartilha orientando 
sobre Manejo Integrado do Fogo

Com o objetivo de ofe-
recer suporte aos gestores 
municipais e comunidades 
locais, o Instituto Natureza 
do Tocantins (Naturatins) 
e o WWF-Brasil lançaram a 
cartilha do Manejo Integra-
do do Fogo (MIF), com a 
apresentação de conceitos 
e as estratégias para a ges-
tão do fogo. 

O MIF é uma prática 
consolidada nas unidades 
de conservação estaduais 
e ferramenta essencial para 
a conservação da biodiver-
sidade. Conforme levanta-
mento da Diretoria de Bio-
diversidade e Áreas Pro-
tegidas (Dbap), houve em 
2023 redução do número 
de incêndios florestais nas 
Unidades de Conservação 
geridas pelo órgão ambien-
tal e aumento do número 
de queimas prescritas.

Planejamento 
O Manejo Integrado do 

Fogo compreende diversas 
etapas, sendo a preven-
ção/educação, preparação/
prontidão, supressão/res-
posta e pós-fogo. A partici-
pação social é crucial para 
um manejo responsável, 
pois leva em consideração 
a cultura tradicional e a 
promoção de boas práticas.

A prática associa as-
pectos ecológicos, socioe-
conômicos e técnicos para 
integrar ações de controle 
de queimadas, prevenção 
e combate a incêndios flo-

restais.
O gerente das Unidades 

de Conservação, Rodrigo 
Sávio, explica que a carti-
lha é o primeiro material 
educativo sobre o MIF no 
Tocantins e tem o objetivo 
de auxiliar gestores públi-
cos e comunidades sobre 
a gestão do fogo, informar 
sobre os ecossistemas de-
pendentes e os sensíveis ao 

MORADIR

Com foco na inclusão 
social, segurança jurídica e 
desenvolvimento urbano 
sustentável, o Governo do 
Tocantins, por meio da Com-
panhia Imobiliária de Partici-
pações, Investimentos e Par-
cerias (Tocantins Parcerias), 
segue com o trabalho pionei-
ro de regularização de imó-
veis no estado, por meio do 
programa de Regularização 
Fundiária Urbana (REURB). 
Em Palmas, a equipe técnica 
social da Companhia dá con-
tinuidade ao levantamento 
documental dos moradores 

Estado realiza visitas domiciliares para 
regularização fundiária no Taquari

do setor Taquari, com visita 
domiciliar, com objetivo de 
legalizar as ocupações in-
formais e proporcionar aos 
moradores o reconhecimento 
de sua posse sobre o imóvel, 
através do título registrado. 

Conforme a técnica so-
cial da Tocantins Parcerias, 
Joana Paula Lopes, a visita 
social é de grande impor-
tância para constatar se o 
imóvel cumpre os requisitos 
sociais para o processo e ga-
rantir ao morador o benefí-
cio da regularização da sua 
propriedade. “É importante 

reforçar que a regularização 
tem diversas etapas, sendo 
o cadastro social uma delas. 
Vamos unir as principais 
documentações para que 
sejam encaminhadas para o 
cartório, e assim, iniciar esse 
trabalho tão sonhado pela 
população”, explicou.

A Reurb é ofertada em 
duas modalidades, a de In-
teresse Social (Reurb-S), vol-
tada para terrenos ocupados 
por famílias com renda fami-
liar de até três salários míni-
mos, e cujos custos dos pro-
cedimentos são de recursos 

do estado, sendo totalmente 
gratuito, e a de Interesse Es-
pecífico (Reurb-E), para as 
famílias que ultrapassam a 
renda de três salários míni-
mos. Com este processo, os 
custos são de responsabili-
dade do morador.

Dentre as vantagens de 
ter a escritura de um imóvel 
estão a valorização imobiliá-
ria, a possibilidade do imóvel 
ser objeto de compra e venda 
perante instituições bancá-
rias, chance de obtenção de 
crédito para reforma e am-
pliação, entre outras.

fogo, e as necessidades so-
cioeconômicas de cada lo-
calidade. “O MIF [Manejo 
Integrado do Fogo] consi-
dera benefícios e danos pa-
ra diferentes ecossistemas, 
é uma série de decisões téc-
nicas e ações para prevenir, 
controlar ou usar o fogo 
em um território determi-
nado.  O Cerrado brasileiro 
depende do fogo para fun-
ções importantes, como a 
frutificação de espécies ve-
getais e atividades econô-
micas importantes, como a 
agricultura e a pecuária. O 
envolvimento das comuni-
dades locais é fundamen-
tal para a implementação 
bem-sucedida do MIF”, 
detalhou.

Redução de incêndios

O resultado das ações 
do MIF em 2023, conforme 
relatório apresentado pela 
Dbap, aponta que a estraté-
gia impacta em uma maior 

conscientização das comu-
nidades localizadas nas 
unidades de conservação 
e no entorno delas, sobre 
a importância do manejo 
do fogo como ferramenta 
para conservar e preservar 
o meio ambiente e evitar 
grandes incêndios.

Executadas pela Briga-
da Gavião Fumaça, as ati-
vidades do MIF resultaram 
em 261 queimas prescritas 
em 2023, contra 255 reali-
zadas em 2022; e 156 com-
bates a incêndios florestais, 
contra 249 em 2022. Com-
posta por 72 brigadistas, a 
Gavião Fumaça executou 
649 ações de apoio às co-
munidades locais, 48 reu-
niões sobre o MIF, 38 ações 
de recuperação de áreas 
degradadas e 384 ações de 
ronda monitoramento den-
tro das unidades de conser-
vação que receberam, ao 
longo do ano, mais de 54 
mil visitantes.

Conforme relatório da DBAP, foram realiza-
das 261 queimas prescritas em 2023. 
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Projeto da Prefeitura anunciado em janeiro de 2023.

Na semana passada, 
uma cidadã de Palmas di-
vulgou um vídeo nas re-
des sociais onde criticou a 
falta de rampas de acesso 
aos estabelecimentos na 
avenida LO-09. A servi-
dora pública, Adelaide 
Franco, relatou que fez 
um procedimento médi-
co e que está com dificul-
dade de locomação.

“Eu fiz uma cirurgia 
na coluna estou procu-
rando um lugar para su-
bir na calçada e não es-
tou conseguindo, agora 
imagina quem tem pro-
blemas mais graves de 
acessibilidade. Aqui ain-
da está em reforma, mas 
vamos ver quando irão 

resolver o problema”.
Sem rampas de aces-

so nas calçadas, alguns 
estabelecimentos fize-
ram por conta própria, 
seja para facilitar a che-
gada de mercadorias 
ou mesmo para ajudar 
clientes. A foto acima 
mostra a altura com que 
ficou a calçada, que mes-
mo com uma rampa, 
ficará alta demais para 
acesso via cadeiras de 
rodas, por exemplo.

Em nota, a Prefeitura 
destacou que “a obra es-
tá em andamento e não é 
possível falar se terá ou 
não rampa de acessos. O 
projeto leva em conside-
ração a acessibilidade.”

Cidadão enfrenta
dificuldades em 
acessibilidade

Jornal Primeira Página

Clientes tentando subir na 
calçada para acessar comércio.

PISTA DO ANTIGO AEROPORTO (LO-09)

Jornal Primeira Página

PRINCIPAL RELATO ESTÁ 
LIGADO AO TAMANHO 
DOS BOLSÕES DE 
ESTACIONAMENTO, QUE 
FICARAM PEQUENOS.

Reforma de avenida em Palmas 
decepciona clientes e comerciantes 

Por Rafael Mirnada

Comerciantes, lojistas 
e clientes que frequentam 
a Avenida LO-09, também 
conhecida como avenida 
do antigo Aeroporto, ma-
nifestaram insatisfação em 
relação ao projeto de refor-
ma e revitalização do local 
que está em andamento pe-
la Prefeitura de Palmas. Em 
entrevista à redação do Jor-
nal Primeira Página, foram 
relatados problemas que 
estão gerando impactos ne-
gativos nos negócios.

O principal relato es-
tá ligado ao tamanho dos 
bolsões de estacionamento, 
que, segundo os lojistas e 
comerciantes, ficaram es-
treitos e inadequados para 
a circulação dos veículos.

“Se uma caminhonete ou 
veículo maior estaciona pró-
ximo a outro carro, a passa-
gem já fica comprometida 
porque ficou muito aperta-
do o espaço”, destacou Fer-
nanda Sales, gerente de um 
comércio na avenida LO-09.

“O que mais decepciona 
é que esta é uma demanda 
antiga de todo mundo que 
trabalha e frequenta aqui. 
Quando anunciaram a re-
forma da avenida, todos fi-
caram felizes, mas logo em 
seguida percebemos que 
tudo foi feito sem consulta 
e o projeto foi mal elabora-
do e executado”, destacou 
a gerente.

Além disso, bares e res-
taurantes reportaram tam-
bém a redução nas calçadas 
e espaços externos destina-

Prefeitura não informou prazo de conclusão da 
obra orçada em mais de R$ 10 milhões.

dos anteriormente às mesas 
e cadeiras dos estabeleci-
mentos. Com largura de 
pouco mais de um metro, 
a área disponível agora é 
insuficiente para o atendi-
mento ao público, como era 
feito antes.

Pedro Rodrigues, que 
trabalha em um bar na 
avenida, lamentou a for-
ma como foi executado 
o projeto. “Tivemos uma 
redução grande em nosso 
movimento, estamos sen-
tindo as falhas deste proje-
to que veio com a promessa 
de melhorar nosso negócio 
e dar uma vida nova para 

esta região da cidade, mas 
deste jeito não dá”.

Antônio Cabral, conta-
dor de 34 anos, é um dos 
clientes que frequenta um 
dos bares localizados na 
avenida. Em entrevista à 
redação do Jornal Primeira 
Página na última quarta-fei-
ra, 17, relatou sobre a expe-
riência no local.

“Antes a avenida estava 
bem bagunçada, não havia 
canteiro central e os carros 
viviam cruzando de um la-
do para outro. Era bem pe-
rigoso o risco de acidentes. 
Os bares também coloca-
vam as mesas diretamente 

As obras na Avenida 
LO-09 foram iniciadas em 
agosto de 2023, sob a su-
pervisão da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos (Seisp) 
da Prefeitura de Palmas. O 
projeto foi orçado em R$ 
10.263.957,40 e financiado 
pelo Programa Financia-
mento à Infraestrutura e ao 
Saneamento (Finisa) junto 
à Caixa Econômica Federal. 
O Executivo, contudo, não 

informou um prazo para 
término da obra. 

O projeto, conforme di-
vulgado em seu lançamento, 
visa uma repaginação na in-
fraestrutura urbana da ave-
nida e se estende até o cru-
zamento com a Av. NS-15. 
Dentre as melhorias propos-
tas, destacam-se a implanta-
ção de drenagem pluvial, ter-
raplanagem, iluminação em 
diodo emissor de luz (LED), 
sinalização viária, ciclovia, 

Prefeitura de Palmas reconhece demanda dos 
comerciantes e informa que fará readequações no projeto

no chão batido, mas tudo ia 
bem. Agora, não tem espaço 
para mais nada, difícil até 
de estacionar aqui”, relatou.

Problemas relatados

Durante apuração desta 
reportagem, os comercian-
tes e lojistas informaram 
que no início das obras de 
reforma da avenida LO-09, 
os problemas ligados aos 
bolsões de estacionamento 
foram identificados e relata-
dos à Prefeitura de Palmas, 
mas nada foi alterado ou fei-
to para reverter o problema.

Sandro Galvão, corretor 
de imóveis cujo escritório de 
imobiliária funciona na ave-
nida do antigo aeroporto, 
foi um dos que lembra desse 
contato com a Prefeitura.

“Aqui, a gente chega para 
trabalhar e quase não encon-
tra vagas. Será um problema 
pior que na Avenida JK, que 
enfrenta o mesmo problema 
de falta de estacionamento. 
Na época, muitos dos co-
merciantes relataram que o 
espaço dos bolsões estava 
inadequado, mas não adian-
tou de nada. Hoje está desta 
forma, nem terminou e já es-
tá gerando problemas para 
todos”, relatou o corretor.

paisagismo, entre outras.
Nas Quadras Arso 31 e 

41 (303 e 403 Sul), especifica-
mente, estão previstas calça-
das mais largas e acessíveis, 
pavimentação asfáltica nos 
bolsões de estacionamento, 
e espaços de convivência 
equipados com academia ao 
ar livre e playground.

A insatisfação dos co-
merciantes permanece co-
mo um desafio a ser ende-
reçado pelas autoridades 

competentes, destacando 
a importância do diálogo 
entre os envolvidos para a 
busca de soluções que con-
ciliem os interesses da co-
munidade local e o progres-
so urbano almejado pelo 
projeto de revitalização.

Em nota enviada ao Jor-
nal Primeira Página, a Pre-
feitura de Palmas informou 
que reconhece a questão 
apontada pelos comercian-
tes. “A Gestão Municipal, 
em diálogo com os comer-
ciantes, está ciente das de-
mandas e fará as adequa-
ções necessárias.”

Com relação ao espaço 
das calçadas, o Executivo 
mencionou o Código de 
Posturas de Palmas, que 
impede uso particular. 
“Sobre o uso das calçadas 
por bares e restaurantes, 
o Código de Postura do 
Município não permite. O 
espaço de mesas e comer-
cialização deve ocorrer no 
local privado do comércio. 
A área pública das calçadas 
é destinada para o pedestre  
circular.”

Jornal Primeira Página

Jornal Primeira Página

Prefeitura de Palmas

Jornal Primeira Página

Lojistas sentem-se prejudicados com reparos que não terminam.

Comerciantes relatam pouco espaço para os bolsões de estacionamento na avenida. Estágio atual da obra em janeiro de 2024.

Veja mais aqui 
no QR CODE
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No último dia 17 de janeiro, celebramos 
o aniversário da estimada Dra. Irana 
Coelho, Subprocuradora-Geral do Esta-
do do Tocantins. Nesta data especial, a 
Procuradoria-Geral do Estado, amigos 
e familiares prestaram lindas homena-
gens em reconhecimento à sua dedicada 
trajetória profissional e ao impacto signi-
ficativo de seu trabalho. Parabéns, Dra. 
Irana, por mais um ano de conquistas e 
excelência!

Ansiosamente aguardando a chegada da pequena 
Helena: a doce espera do Dr. Leonardo Lima e sua 
esposa Marcella Abreu.

O advogado Cristiano Rodrigues encontra um mo-
mento de paz e renovação nas vastas areias do 
deserto dos Emirados Árabes. Longe da agitação do 
mundo jurídico, ele se permite um tempo para recar-
regar as energias, mergulhando na tranquilidade e 
na beleza única deste lugar mágico.

Celebrando a vida e o amor: Sandro Adrian, advo-
gado e fisioterapeuta, com sua esposa, a jornalista 
Alessandra Bacelar, e a alegre Luiza, em um mo-
mento festivo cheio de união e felicidade.

No baile de formatura da turma 22 de medicina 
da UFT, a  colunista Jaciara Barros celebra um 
marco na vida de seu filho, Daniel Sebastián. 
Uma noite de conquistas e sonhos realizados!

Aniversário

Helena

Renovação

Família

Festa

ASSISTA NA


